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Entrega de premios del XXXVIII Circuito de Carreras Populares
El pasado 26 de octubre, en el Monasterio de San
Agustín, tenía lugar la entrega de los premios de la
XXXVIII edición del Circuito de Carreras Populares que
cada año organiza la Diputación de Burgos a través del
Instituto para el Deporte y la Juventud.

Atletas de los clubs Atletismo Briviesca y Los
Relámpagos de Oña recogían los trofeos que les acre-
ditaban como ganadores en distintas categorías de
manos del presidente del IDJ, Ángel Carretón, que feli-
citaba a los ganadores y a todos los participantes,
animándolos a continuar haciendo deporte y partici-
pando en este Circuito.

Al acto han asistido atletas, familiares y las nuevas
generaciones que en breve se sumarán a estos clubs
para comenzar su carreta deportiva.

Fotografía: Fernando Miguel



l descenso de las temperaturas
suele ser el inicio en las casas
del medio rural del uso de las
tradicionales cocinas y calefac-

ciones de leña. El responsable del
parque provincial, Jesús Losua,
señala que en muchas ocasiones las
chimeneas utilizan las antiguas con-
ducciones para evacuar los humos
estando con frecuencia en un estado
deteriorado o con daños causados
por el uso y el paso del tiempo. Por
ello recomienda que es necesario
conocer perfectamente el estado de
las conducciones de las chimeneas
antes de hacer uso de ellas para evi-
tar los riesgos que una instalación en
malas condiciones puede acarrear. 

Losúa destaca que el grueso de los
incendios que se producen en la
comarca burebana tienen precisa-
mente a estos elementos como los
responsables. Las distintas carac-
terísticas de los fuegos que originan
las chimeneas hacen que estos
incendios no de produzcan de forma
inmediata sino que en múltiples oca-
siones están latentes durante un
largo periodo de tiempo hasta que
comienza la combustión.

Precisamente por este motivo tras un
fuego de estas características los vo-
luntarios utilizan un equipo especial
para detectar los puntos de calor
ocultos en las estructuras que de no
eliminarse pueden causar un nuevo
incendio.El diseño antiguo de muchas
edificaciones que comparte elemen-
tos estructurales en los tejados por
donde se ubican las chimeneas tam-
bién provocan que la extensión de los
incendios sea amplia. 

Lógicamente al tratarse de los
desvanes la acumulación de objetos y
materiales potencialmente com-
bustibles también influye en la facili-
dad para que el fuego prenda con
fuerza. Así resulta necesario que

antes de proceder al encendido de las
cocinas y calefacciones de leña se
realice una inspección de los tubos
para asegurarse que estos no están
en contacto con materiales que
puedan arder con el calor. 

Igualmente si estos elementos se han
anclado en vigas de madera, algo fre-
cuente en las casas más antiguas,
conviene, en caso de no poder dar un
recorrido alternativo sin contacto, el
asegurarse que las vigas no presen-
tan rastros de recalentamiento. Esto
resulta importante dado que si bien la
temperatura de una chimenea hace
difícil que por sí misma cause com-
bustión en una gruesa viga si esta se
ha deteriorado o requemado su punto
de inflamación será mucho más bajo. 

Obviamente las chispas que pudieran
escapar de uniones sueltas o frac-
turas en las chimeneas también son
fuente de alto riesgo de incendio en

zonas donde resulta muy difícil de
apreciar hasta que el fuego alcanza
unas proporciones de importancia. 

Estas recomendaciones son de
carácter general para las casas más
antiguas aunque en las que han sido
restauradas también conviene com-
probar que los aislamientos térmicos
utilizados son ignífugos, especial-
mente los que se colocan bajo el teja-
do, para evitar que ardan con el calor.

También conviene recordar que una
mala combustión de calderas o grie-
tas en la salida de humos de conduc-
ciones genera monóxido de carbono
letal en grandes concentraciones.

Ambos riesgos, incendio o intoxi-
cación, hace que los responsables
del servicio recuerden la necesidad
de asegurarse del perfecto estado de
estas instalaciones antes de ponerlas
en uso tras los meses de buen tiempo.

Precaución con las chimeneas
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a Cámara Oficial de Comercio e Industria de Briviesca
ha organizado la onceava edición del  Fin de Semana
del Pincho de Otoño con el objetivo de potenciar el
sector de la ciudad en la que participan un total de

trece establecimientos hosteleros de la capital burebana.
En esta edición los precios fijados fueron de 1,50€ solo el
pincho, 2€ con corto, mosto pequeño, o vino cosechero y
a 2,50€ con caña, mosto grande, marianito o vino rioja
manteniéndose la política de precios económicos de
pasadas ediciones para incentivar el consumo en esta
situación económica. Esta iniciativa, que mantiene un ele-
vado número de establecimientos participantes, es organi-
zada por la Cámara de Comercio, con la colaboración del
Ayuntamiento de Briviesca y Cafés Gometero. Cabe recor-
dar que cada uno de los establecimientos que participan
en el Fin de Semana del Pincho de Otoño de Briviesca a
creado un pincho nuevo de la habitual oferta con la que
cuentan utilizando productos de muy diversa índole. De
hecho este evento sirve para probar innovaciones por los
hosteleros de la ciudad pasando los pinchos más exitosos
a la lista de habituales. Los establecimientos con mayor
número de votos fueron:

1.- Café Pub Sildavia     Pincho: El último de la zona
2.- Cafetería Rocco       Pincho: Mascarada
3.- Bar Abrigaño            Pincho: Un placer

Pinchos briviescanos
L
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Un total de 229 niños son atendidos
gracias al programa Crecemos que la
Diputación y la Junta de Castilla y
León pone en marcha cada año y por
el que los pequeños de entre 0 y 3
años pueden disfrutar de un servicio
de guardería. 

Son ya 24 municipios, tras la incorpo-
ración de Quintanadueñas al progra-
ma este año, que como señalaba el
presidente de la Diputación, Cesar
Rico, "supone un servicio importante
para familias que buscan asentarse
en el medio rural y con ello, luchar
contra la despoblación". Este progra-
ma es una buena forma de conciliar la
vida laboral y familiar, ya que el 90%
de los padres  de los niños y niñas
atendidos, trabajan ambos fuera de
casa.Además, permite la creación de
puestos de trabajo, ya que son 43 los
técnicos que trabajan en las 23
guarderías rurales que cuentan con
una media de 10 niños por centro per-
fectamente atendidos. 

El programa Crecemos, que está
dotado de un presupuesto de 277.000

euros,  está financiado por la
Diputación que aporta  casi 93.000
euros y la Junta de Castilla y León, a
través de la Gerencia de Servicios
Sociales, con 185.130 euros. 

Los Ayuntamientos asumen unos
11.500 euros del total, aunque

pueden optar a las ayudas para gas-
tos de mantenimiento de centros.  

Los Ayuntamientos colaboran en los
gastos de mantenimiento, suministro
de medios materiales, contratación de
los técnicos o del seguro de respon-
sabilidad civil, entre otros.

229 niños de 24 municipios en el programa Crecemos
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                                               VISITEMOS LA  CUBA DESCONOCIDA 
Salida el 15 de  Enero de 2019 con regreso  el 25

Coordina y organiza: Remedios Calzada
Acuopa Pancorbo, grupo amig@s Pancorbo y comarca

PARA LOS QUE VISITAMOS CUBA COLONIAL EN EL 2008.
Vamos  a recorrer lo que no  nos fue  posible conocer

de oeste a occidente atravesando la isla
Anímate no te  arrepentirás 619681008        947354018

Santiago-Baracoa-Holgin-Las Tunas-Morón-Cayo Coco-Remedios-Santa Clara-La Habana

II Festival de Cortos de Oña
Circuíto CortoEspaña 2018

El Ayuntamiento de Oña organiza por segundo año consecuti-
vo el festival de cortos de Oña dentro del circuíto
CortoEspaña. Los días 10,17 y 24 de Noviembre y 1 de
Diciembre, en el Centro Cultural Nazaret, el público puede asi-
stir a los pases que tendrán lugar a partir de las 19:30 horas.
Entrada gratuíta.

Se verán 28 cortos (7 por sesión) que previamente ha sele-
cionado un jurado profesional entre las 921 obras presen-
tadas. Tras el visionado los espectadores emitirán su propia
valoración que se sumara a la que hagan los asistentes de las
distintas localidades donde se ha celebrado el Festival.

Los mejores cortos se premian a final de año en una gala y
están reconocidos con: 

1º.-Está dotado con 2.000 euros
2º.-Está dotado con 1.000 euros
3º.-Está dotado con 500 euros. 
4º.-Está dotado con 250 euros





En los meses de julio y agosto pasados y durante 3
horas todos los lunes, se ha realizado en Santa
María Ribarredonda un taller de conservación y
restauración de retablos. Concretamente sobre uno
que se encontraba desmontado desde hacía unos
10 años a raíz de unas obras realizadas en el
Templo de dicha localidad.

El taller ha sido contratado por el Ayuntamiento,
contado  por supuesto, con el consentimiento del
Párroco y ha sido impartido por Idioa
Segurajauregui, Técnico Superior del Patrimonio
Histórico-Artístico y en el mismo han participado 15
alumnos . Este taller pretendía, no sólo la recu-
peración del retablo, sino también el aprendizaje de
las técnicas básicas de restauración, el
conocimiento de las motivaciones históricas y
ambientales del momento  para llevar a cabo la
realización de este tipo de obras.

Estas actividades contribuyen a la puesta en valor
de nuestro patrimonio cultural, en la mayoría de los
casos  desconocido por la población. Finalizado el
taller, la obra está consolidada  aunque no monta-
da. Algunos elementos estaban muy deteriorados y
ha sido muy complicado su tratamiento.

Confiamos que dentro de unos meses se le pueda
dar continuidad con un próximo taller que permita
terminar la obra iniciada y poder montar el retablo
en el lugar que le corresponde.

n febrero habrá elecciones para
nuevos cargos y se han hecho
peticiones para nuevos proyectos.E

Día de las Amas de Casa
11Briviesca

Talleres en Santa María
Ribarredonda



Se ha hecho datar su construcción a partir del 1300, por
orden de los Señores de Rojas, cuando en 1298 se concedió
a Juan de Roxas el señorío de Poza y Pedrajas

Dado que la villa no era una 'plaza fuerte que necesitara
grandes elementos de defensa, toda vez que como dijo luego
Andrea Navaggiero era una aldea desconocida y de la que
solamente unos pocos tendrían noticia, tendremos que pen-
sar que el motivo principal de su construcción se debió a un
sistema de protección contra la peste, tan común y devasta-
dora en esa época.

Fundamental era controlar la entradas y salida de las gentes
provenientes muchas de ellas de lugares desconocidos para
prevenir la expansión de la peste negra que fue la causa de
la desaparición de la mitad de la población europea (unos 50
de los 80 millones) y de unos 100 millones de personas en
todo el mundo.  Hubo varias oleadas hasta 1490, pero ninguno
de los brotes alcanzó la gravedad de la epidemia de 1348.

Importante debió ser la estructura general del amurallamien-
to, tanto, que además de servir para los fines expuestos, se
consideró que reunía unas condiciones especiales para ser
el lugar del cautiverio de los embajadores de la Liga
Clementina, en momentos especialmente delicados del
reinado de Carlos I. A grandes rasgos, podríamos decir que

esos son los antecedentes históricos de la muralla de Poza
de la Sal.

Posteriormente, perdida su eficacia defensivo-protectora, se
consintió en derruir algunos de sus tramos en aras del desa-
rrollo comercial, a pesar de que en algunas ocasiones se dic-
taron los bandos encaminados a la reparación de sus des-
perfectos, y cuando esto no era posible se negociaba con la
piedra extraída de las ruinas. Era una época en la que la con-
servación de los bienes históricos no tenía cabida en los
planteamientos públicos.

Por suerte, los tiempos han cambiado, y el concepto de con-
servar el Patrimonio Nacional prima por encima de los demás
intereses, con acciones encaminadas a la reparación de
aquello que aún se pueda mantener. 

Pues bien, dentro de este espíritu de conservación de
riquezas arquitectónicas se cita con frecuencia la muralla de
Poza de la Sal, haciéndose gran incapié en su trazado sur,
bastante bien conservado y que ha merecido poseer una ilu-
minación eléctrica nocturna.

Luego estarían los paramentos del lado este, prácticamente
dentro del casco urbano, y el lado norte, casi totalmente
desaparecido. 

La Muralla de Poza de la Sal



Y para que lo que aún nos queda no siga el
mismo camino, es por lo que expresamos nuestra
queja, a fin de evitar lo que, si no se pone reme-
dio, supondría el derrumbe de parte del trazado
sur.Se trata de un gran boquete producido por
derrumbe de elementos constructivos que ha lle-
gado a alcanzar unas dimensiones de seis metros
y medio por casi tres de altura. 

Lo más grave  de este desperfecto es que su pro-
fundidad ha alcanzado ya  los 1´30 metros, sobre
los dos metros de su grosor, y que supondría, casi
seguro, el derrumbe total si la perforación siguiera
aumentando. Y es que esta posibilidad no es una
utopía, ya que cada año se aprecia un aumento
cada vez mayor en la cantidad de escombros
desprendidos.

Nos gustaría que esta llamada de atención
sirviera para que las autoridades, municipales y/o
provinciales, tomaran cartas en el asunto para
que no se produjeran mayores daños de todo
punto irreparables.

Carlos González Unda

La Queja



l presidente del Consorcio de la
Vía Verde del Santander-
Mediterráneo, Raúl Martín
Bellostas, considera que "el

Camino Natural debe vertebrar todo
nuestro desarrollo económico ligado al
turismo". 

En su opinión, a partir de esta
infraestructura habrá que ofertar desde
el Consorcio una importante red de
senderos que incluye la ruta Raíces de
Castilla, el Camino del Cid, el Sendero
de Carlos V y otros muchos recorridos
locales.

Raúl Martín participó como ponente
en la Jornada sobre Promoción de la
Red de Caminos Naturales organiza-
da en Madrid por el Ministerio de
Agricultura, Pesca y Alimentación. En
su intervención, subrayó la importan-
cia de aprovechar la oportunidad que
ofrece el Camino Natural para promo-
cionar el patrimonio arquitectónico de
la zona, impulsar nuevas actividades
culturales y promover los p roductos
locales de calidad.

Para el presidente del Consorcio, el
Santander-Mediterráneo debe ser "el
motor que empuje el sector turístico

en nuestro territorio, estableciendo
para ello las relaciones necesarias
con los demás recursos existentes y
tratando de implicar a todos, adminis-
traciones públicas, empresas privadas
y asociaciones, con el objetivo común
de trabajar por el desarrollo económi-
co de la zona".Raúl Martín recordó en
Madrid que el Camino Natural repre-
senta la culminación de un largo pro-
ceso iniciado en 2005, tras el des-
mantelamiento de las vías y las
traviesas de la antigua línea fe-
rroviaria. 

Fue en ese momento en el que la aso-
ciación de desarrollo rural ADECO
BUREBA y los ayuntamientos afectados
empezaron a promover un uso alternati-
vo a partir del aprovechamiento turístico
de esta infraestructura.

En este sentido, recordó que "perdi-
mos el tren hace ya muchos años,
pero queremos subirnos a este nuevo
tren que representa el Camino Natural
y tenemos el objetivo irrenunciable de
trabajar para que todo el mundo se
suba con nosotros al tren y entre
todos logremos que nuestro medio
rural, tan necesitado de iniciativas y
proyectos ilusionantes, pueda encon-

trar una alternativa real de desarrollo
económico".

Otro de los aspectos destacados por
Raúl Martín fue la necesidad de implicar
a los propios habitantes del territorio, a
las administraciones, a las asociaciones
y de una manera muy especial a la ini-
ciativa privada, que debe ser la respon-
sable de poner en marcha negocios que
den servicio a los usuarios y, al mismo
tiempo, generen empleo y actividad
económica.

El tramo del Santander-Mediterráneo
que gestiona el Consorcio discurre a
lo largo de los 43,7 kilómetros que
unen Quintanilla Vivar y Salas de
Bureba y abarca, además de los ante-
riores, los municipios de Sotragero,
Merindad de Río Ubierna, Carcedo de
Bureba y Poza de la Sal.En la Jornada
celebrada en Madrid, que fue presen-
tada por la directora general de
Desarrollo Rural, Innovación y Política
Forestal, Isabel Bombal, intervinieron
diversos representantes de la
Administración y de entidades
gestoras de otros caminos naturales,
así como del sector empresarial.

E

El Santander-Mediterráneo vertebrador del 
desarrollo turístico del territorio





La política de recuperación como atractivos turísticos del pa-
trimonio de la villa pancorbina ha dado un paso de gran
importancia con el inicio de unas obras de calado en la
antigua fortaleza medieval. Según los datos disponibles la
intervención ya en marcha, cifrada en 90.000€ de los cuales
ENRESA y el Consistorio de Pancorbo aportan el 50% cada
uno, seguirá un detallado estudio para su puesta en valor
como recurso turístico. Cabe recordar que hasta el momento
esta construcción defensiva es muy poco conocida por los
visitantes, pese a su importancia histórica y patrimonial. 

En el citado estudio se recogen la ocho líneas de acción
necesaria para convertir este elemento patrimonial y, dada la
elevada inversión necesaria, el Consistorio inició la búsque-
da de líneas de financiación externas hace unos años, sien-
do la primera la solicitud de ayudas a la Dirección General de
Política Energética y Minas. Así los responsables municipales
acudieron al programa del fondo para la financiación de
actividades del Plan General de Residuos Radiactivos,
ENRESA, en el cual los municipios pueden recibir fondos
para la cofinanciación en actividades de desarrollo local. La
solicitud de estas ayudas se dividieron en dos ejercicios sien-
do la petición de 47.230€ para 2017 y 42.127€ en 2018 com-
prometiéndose el ayuntamiento a cumplir las obligaciones
establecidas en el programa de ayudas. 

Finalmente tras alcanzarse el objetivo las obras sobre el te-
rreno ya son visibles por lo que a su término la villa
pancorbina podrá incorporar este singular recurso a su lista

de oferta turística local. Actualmente los restos del castillo se
encuentran bajo la protección de la declaración genérica de
1949 y la Ley de Patrimonio histórico Español de 1985. Cabe
recordar que se trata de una de las fortalezas más antiguas
de la comarca burebana fijándose su fecha de construcción
en el siglo IX en una cresta rocosa sobre el casco urbano de
la villa. Su fin era dominar la entrada del desfiladero de
Pancorbo lo que le proporcionaba una utilidad estratégica de
primer orden. 

Pancorbo recupera La Llave de la Meseta



Según los datos históricos el castillo
fue construido por orden del conde
Diego Porcelos poco antes del 882
pero dada la presencia previa de
romanos en el enclave se considera
muy probable la existencia de alguna
construcción defensiva anterior. 

El castillo pancorbino fue una pieza
clave en las luchas entre los ejércitos
cristianos y musulmanes en su con-
quista de la Península Ibérica desta-
cando su papel en el asedio que las
tropas del príncipe al-Mundir al mando
de un ejército con 80.000 hombres.
Tras tres días de lucha en la primavera
de 882 los musulmanes se dieron
cuenta de lo inexpugnable de la for-
taleza y levantaron el campamento.
Posteriormente el castillo paso en
1028 a pertenecer a la Corona de
navarra retornando a titularidad caste-
llana en 1071 y nuevamente navarra
en 1110 y 1129 hasta que en 1380 la
villa de Pancorbo pasó a ser parte del
señorío del Concejo de la ciudad de
Burgos. El castillo fue restaurado a la
vez que se ejecutaban las obras de la
fortaleza de Santa Engracia en la últi-
ma década del siglo XVIII pero el
arreglo de sus defensas no duró
mucho, pues fue quemado el 10 de
agosto de 1835 por los enemigos de
Isabel II, durante la I Guerra Carlista.
Su valor histórico y patrimonial esta
así plenamente demostrado al haber
sido uno de los primeros lugares en
fortificarse de la comarca burebana ya
que significaba tener la llave del des-
filadero.



a localidad burebana de Busto ha celebrado su tradicio-
nal fiesta de San Martín. Los bustanos son fieles a su
devoción por este santo, que comparte con la Virgen de
Mediavilla el patronazgo de la localidad. La cena de San

Martín es el acto  con mayor calado de este día.

Este año el tiempo acompañaba, en honor al refrán, aunque
no ha sido así todos los años, ya que la nieve ha estado pre-
sente en ediciones anteriores. El antiguo colegio, lugar habi-
tual para estas citas en Busto, acogía a los participantes, que
se reúnen para seguir celebrando a San Martín, el santo de
las matanzas por aquello de que “A todo cerdo le llega su San
Martín”, aunque los usos y costumbres  han afectado algunas
de ellas, como la matanza, una tradición casi extinguida ya en
el medio rural. 

Pero a pesar de que estas costumbres y tradiciones hayan
podido, no caer en el olvido, pero sí pasar al recuerdo, Busto
mantiene esta tradición de la cena de San Martín, para degus-
tar, eso sí, los productos de este rito, el chorizo y la morcilla,
además de otras cuantas viandas. 

La cena no fue la única actividad de ese día, ya que en el bar
El Portillo, la música fue protagonista, y dio a la jornada un
carácter más festivo.

L

Busto de Bureba celebra
la tradicional cena de
San Martín
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Puente de la Constitución
y la Inmaculada

Para celebrar el puente de la Constitución y la Inmaculada, el
bar El Portillo de Busto de Bureba ha organizado una serie de
actividades para estos días festivos. El jueves día 6, los que
deseen pasar una tarde amena, pueden participar en el torneo
de mus organizado por el bar El Portillo, con premios en metá-
lico y productos gastronómicos.

El viernes 7 de diciembre, a las 20:00h, es el turno del Moskis,
gran monologuista y ventrílocuo. Dos actividades para pasar
de una forma diferente el puente de la Constitución y la
Inmaculada en el bar El Portillo de Busto de Bureba.



FERIA DE LA MANZANA REINETA
DE CADERECHAS



Las manzanas reinetas del Valle de las
Caderechas se han abierto ya un sólido
hueco dentro del mercado de fruta como
lo demostró que pese a la lluvia casi
constante de la tormenta tropical que
cruzaba España más de 2.500 personas
acudieron a la villa de Cantabrana. Así
los treinta puestos de los expositores
fueron visitados de forma continuada
durante toda la mañana y especial-
mente los de productores de reineta con
la Marca de Garantía mostraron el fruto
de esta campaña logrando vender más
de 3.500 kilos durante el evento. Este
buen resultado, tanto de participación
de expositores como de visitantes, fue
muy valorado por José Ignacio Velasco,
responsable técnico de las Marcas de
Garantía, que destacó "la fidelidad para
con la feria en este octavo años de
expositores y visitantes pese a la me-
teorología". 

Velasco también agradeció de forma
especial la "implicación y apoyo de los
vecinos de Cantabrana decorando y
organizado la llegada de los visitantes". 

La proyección de la Feria de la Reineta
ya ha traspasado los límites provinciales
y así este año se ha contado como
novedad con productos agroalimenta-
rios del País Vasco, Zamora y Palencia. 
Además también ha contado con
nuevos expositores burgaleses como
los caracoles de Lerma o los licores de
Poza de la Sal. Cabe recordar que esta
feria, organizada por la asociación titular
de las Marcas de Garantía de cereza y
manzana, tiene como primer objetivo el
poner en valor de cara al público la
prestigiosa reineta de las Caderechas. 

Con la experiencia adquirida a lo largo
de las ferias precedentes se ha enrique-

cido el contenido de la misma con una
exitosa decoración autóctona y la
inclusión de elementos etnográficos
como la elaboración de sidra natural. 

Además de los puestos de manzanas
en las calles de Cantabrana los visi-
tantes conocieron otros frutos del valle
también de reconocida calidad como las
peras, melocotones, membrillos, ci-
ruelas, castañas, nueces, setas y uvas.
Uno de los puntos de información de la
organización de la feria también pre-
sentaba al público en general el nuevo
proyecto de las Marcas de Garantía con
el apoyo de Adeco Bureba cuyo objetivo
es recuperar las antiguas variedades de
fruta comunes en su momento y que
han quedado de forma testimonial. 

Esta recuperación de frutales evitaría su

desaparición permitiendo conservar la
biodiversidad del territorio sin descartar
un futuro uso práctico e incluso comer-
cial de las nuevas frutas. Cabe recordar
que en la comarca burebana se pro-
ducían una amplia variedad de frutas,
con el epicentro en el Valle de las
Caderechas por su microclima, con des-
tinos acordes a su tipología. 

Un caso concreto es el de la manzana
'esperiega' que se mantenía en muy
buenas condiciones para el consumo
sin necesidad de utilizar sistemas de
refrigeración, inexistentes en el pasado,
vendiendo la producción a clientes
lejanos como los andaluces. Otras va-
riedades de manzana tenían como des-
tino la elaboración tradicional de sidra
natural que con el renovado gusto por
los productos ecológicos podría volver a
cobrar importancia entre los productores
de frutas de la zona. 

Actualmente en el Valle de Caderechas
se sigue manteniendo una apreciable
producción de frutas diferentes a las
conocidas cerezas y manzana reineta
como peras o membrillos de contrasta-
da calidad.Tras este evento saldrán al
mercado la variedad Reineta Temprana,
que ofrece unas características particu-
lares de acidez y textura, que este años,
según afirman los productores, es de
una calidad excepcional además de un
buen tamaño. 

Con posterioridad se comercializarán
las conocidas como Reinetas de
Bodega, ya que estas son almacenadas
tradicionalmente por los productores en
las bodegas del valle hasta su salida al
mercado. Ambas se certifican con el eti-
quetado de la Marca de Garantía, que
permite conocer literalmente la parcela
donde se ha producido, tras pasar ri-
gurosos controles de calidad que garan-
tizan que no se han utilizado técnicas de
producción y conservación no naturales.
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l 15 de noviembre se celebró la II
Jornada sobre Turismo, innovación y
medioambiente en la España rural
en el Palacio del Senado participan-

do ponentes cualificados expertos tanto de
la Administración como de la empresa pri-
vada, siendo el objetivo analizar los retos
presentes y futuros de nuestros munici-
pios. Como representantes de Frías acu-
dieron el Alcalde Jose Luis Gómez Ortiz y
la Concejal de Turismo Mª Ángeles
Bergado acompañados por la Ministra de
Industria Comercio y Turismo Reyes
Maroto. 

Junto a ellos está la Alcaldesa de
Caleruega, Lidia Arribas Delgado,
Secretaria de la zona norte de los Pueblos
más Bonitos de España, siendo Presidenta
de la zona Norte Mª Angeles Bergado
Cabe recordar que Frías se incorporó a
esta asociación hace varios años siendo el
primer pueblo de Burgos en adherirse a la
red nacional. 

Esta incorporación marcó un punto de
inflexión en la política de desarrollo del tu-
rismo de la localidad que la ha permitido
beneficiarse de todas las plataformas de

promoción de la asociación de pueblos de
interés turístico de la lista y de su proyec-
ción internacional.  Cabe recordar que la
elección de la candidatura fredense se
realizó "después de una rigurosa y estric-
ta auditoría que mostro un pueblo excep-
cional", según los responsables del
proyecto turístico. En este estudio se
incluía la masa construida, materiales uti-
lizados, implicación de los vecinos o el
tráfico rodado por el interior del casco
urbano entre los numerosos requisitos
para poder optar al título distintivo. Otro
dato de importancia fue la inclusión de
Frías en el VI Encuentro Internacional de
Los Pueblos Más Bonitos del Mundo en
Canadá, a la lista de Los Pueblos más
Bonitos del Mundo a la que solo doce
pueblos de Castilla y León han logrado
acceder. 

E
Frías en el Senado



l pasado domingo 4 de noviembre en Bilbao se cele-
braron los premios MTV EMA 2018, los premios de
música europeos de MTV. En el marco de este evento,
Alberto Avellana, una joven promesa de Briviesca se

hizo con un premio MTV BREAKS como presentador. Estos
premios, celebrados el día 2 de noviembre en el Azkuna
Zentroa de Bilbao, premiaban a cinco jóvenes en  una de las
siguientes cinco categorías: fotografía, creación de video, dis-
eño gráfico, mejor DJ y mejor presentador.El joven Alberto, de
24 años, es un joven que lleva trabajando en el mundo audio-
visual desde los 16 años, cuando empezó con su cámara a
hacer sesiones de fotos y vídeos. Desde que pasó por la
Universidad Carlos III de Madrid y se graduó de
Comunicación Audiovisual en inglés, ha trabajado en
numerosos medios de comunicación incluyendo los canales
de televisión Antena 3, Cuatro o La Sexta. Aunque el brivies-
cano ha dedicado la mayor parte de su vida a la creación
audiovisual, pues es cámara de vídeo, fotógrafo y editor, que
es de lo que ha trabajado en televisión nacional, su pasión
está delante de las cámaras. Ha trabajado como extra en
series de ficción como Velvet, Bajo Sospecha o Amar es para
siempre y en algún que otro anuncio. Y eso no es todo, ha tra-
bajado como reportero en alfombras rojas y estrenos de
películas en revistas digitales. Y un gigante como MTV fue
capaz de ver su potencial y decidió convertirle en el ganador
de su MTVBREAKSPresenter Award y le ha llevado a Bilbao
a pasar el fin de semana y a reunirse con profesionales de la
cadena que le han mentorizado y reconocido con un premio
físico en la entrega de premios que tuvo lugar en Bilbao el
viernes 2, evento televisado y retransmitido en todas las redes
de MTV. Pero la historia no acaba ahí, recientemente abrió un
canal de youtube llamado "Elbuenchaval",
(https://www.youtube.com/watch?v=1TuI7M51HdI) un espacio
en el que crea contenido que habla de viajes, de sus sueños,
y de sus aventuras y desventuras en el mundo audiovisual. Y
el mensaje del canal es muy claro, él quiere que sueñes a lo
grande al igual que lo hace él. Sueña con presentar los
Grammys, la famosa entrega de premios que celebra  la músi-
ca y los artistas internacionales que tiene lugar en Estados
Unidos cada febrero, y a todos nos recuerda que no hay
sueño grande si la ilusión es suficiente.

E

Alberto Avellana, el joven
briviescano que encandiló a
MTV
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Lo más refrescante de Elbuenchaval es que tiene un discurso
que no es común y su mensaje de superación, positivismo e
ilusión se contagia tanto que la experiencia de ver su contenido
hace que te replantees tus sueños y tu perspectiva de la vida.
Si a esto le sumas que ha vivido en Australia casi dos años y ha
pasado múltiples épocas en Estados Unidos y viajando por el
sudeste asiático, te encuentras con un millennial que te hace
recuperar la fe en las nuevas generaciones, un joven con
inquietudes que se ha movido por todo el planeta generando
recuerdos audiovisuales de los que se puede disfrutar en sus
redes sociales.

Como dato curioso, el mismo día en que se dio inicio a las fies-
tas patronales de Briviesca en agosto de este año, el canal de
televisión Telecinco hizo un reportaje de gente que viaja sola
por el mundo y Alberto y su canal de youtube fue el material que
abrió la noticia. En Briviesca el que no caza, pesca y el que no,
se mete al mundo del espectáculo.

Instagram: @elbuenchaval    
Youtube: elbuenchaval
Facebook: elbuenchaval



n documentado estudio realizado por el grupo de
acción local Adeco Bureba muestra que la instalación
de una planta de producción de pellets, utilizando
como materia prima los restos forestales, reduciría la

carga combustible para un posible incendio forestal de los
montes en 6.680 toneladas cada año. Este dato se ha
obtenido de la suma de lo generado en las 23.218 hectáreas
sobre las que se realizó el estudio, que también recoge 236
toneladas anuales procedentes de la poda de frutales, colo-
ca a La Bureba en el segundo puesto en la provincia en este
residuo forestal. El estudio establece una diferenciación
entre los residuos procedentes de masa arbolada de los que
tienen su origen en las explotaciones agrícolas leñosas
como el cultivo de frutales. Esta diferenciación resulta impor-
tante al considerar la rentabilidad de aprovechar estos recur-
sos para su uso como biomasa especialmente en los costes
logísticos aparejados. 

Lógicamente los residuos procedentes de la poda son más
fácilmente gestionables ya que se les supone un menor
coste al poder ser transportados con mayor facilidad hasta
zonas de almacenamiento por los fruticultores. No obstante
el inicio de labores de resinado de manchas de pinos en la
comarca permite que la cifra de restos accesibles sea mayor
lo que ha despertado el interés de empresas dedicadas a la
fabricación de pellets. 

El principal obstáculo para que este aprovechamiento se
ponga en marcha, al igual que sucediera en su momento con
la paja, es la necesidad de una inversión inicial que cree las
plantas de transformación de la materia prima en producto

apto para el mercado. La ventaja es que al tratarse de un
proceso de transformación relativamente sencillo, que no
precisa de instalaciones de gran envergadura, su factibilidad
es mayor especialmente en pequeños núcleos enclavados a
muy poca distancia de los montes. Esto reduciría de forma
considerable los costes de producción al eliminarse el de
transporte lo que le haría competitivo respecto al producido en
plantas de mayor tamaño radicadas fuera el ámbito estricta-
mente rural. 

Otra posibilidad, avalada por el estudio realizado por el
grupo de acción local Adeco Bureba, es la construcción de
una planta procesadora que recibiera residuos de todo su
ámbito territorial. Dado que abarca varias comarcas la suma
de las tres principales productoras de materia prima para
biomasa, Ebro, Oca-Tirón y La Bureba, la cifra de material
disponible al año crece de forma exponencial. 

Según los datos esta alcanzaría las 24.096 toneladas al año
lo que permitiría obtener un rendimiento económico viable
para una instalación de carácter industrial de este sector. Al
beneficio medioambiental que supondría una mayor limpieza
de los montes se añade tanto la generación de empleo como
los ingresos directos que esta industria generaría en la zona.

En el caso de la planta briviescana que aprovecha la paja del
cereal la media anual de ingresos de los agricultores ronda
los seis millones de euros.A nivel nacional solo el 10% de las
materias susceptibles de ser utilizadas como biomasa para
generar energía o sistemas de calefacción son aprovechadas
algo que en la comarca se limita a la paja de cereal. 

Empleo sostenible
U



l inminente fin de la concesión de explotación de la
autopista AP-1 a llevado a trabajadores de la conce-
sionaria y algunos afectados de negocios de la N-I a
movilizarse para dar visibilidad a su situación y exigir

soluciones. Así durante cinco minutos casi dos centenares
de personas con pancartas informativas cortaron la carretera
nacional en Pancorbo con gritos de "Ábalos escucha, la AP-
1 está en lucha" y pidiendo el mantenimiento de los puestos
de trabajo amenazados por el fin de la concesión. El miem-
bro del comité de empresa Alberto Mateo cifró en 120 per-
sonas las afectadas de forma directa por lo que calificó como
"decisión unilateral del Gobierno" que fija el mes de noviem-
bre como fecha final. Mateo afirmó que actualmente se "está
a la espera de la licitación del nuevo contrato de mante-
nimiento" para la autopista lo que permitiría la fórmula de
subrogación de los trabajadores por la que apuestan desde
el colectivo de afectados. 

No obstante señaló que hasta el momento solo han escucha-
do "cantos de sirena" pero no una propuesta concreta sobre
el futuro de los trabajadores afectados lo que les ha dejado
"sin noticias sobre el futuro laboral". 

El representante de los trabajadores se mostró rotundo en
que la subrogación ha de ser para la totalidad de la plantilla
que actualmente "está en una incertidumbre total" por lo que
avanzan que continuaran con las movilizaciones "hasta el
último día". Otros de los colectivos que se verán afectados
por la supresión del peaje en la AP-1 también participaron en
la concentración y corte ya que consideran que se verán muy
perjudicados por esta nueva situación. Así José Antonio
Merlo, gerente de una estación de servicio de la N-I, recordó
que "en Europa todas las autopistas son de peaje" por lo que

considera que la eliminación del peaje en la AP-1 beneficia-
rá a "más de 60% de los usuarios que viajarán gratis" mien-
tras que en sus países los españoles están obligados a
pagar por usar las autopistas. Merlo aseguró que previa-
mente a la actual situación las administraciones "no han
querido escuchar a nadie" para buscar formulas alternativas
que minimizaran el impacto en los negocios del eje Burgos-
Miranda por lo que la pérdida de empleos la calculó en 400
puestos de trabajo afirmando que "estamos condenados al
cierre". Cabe recordar que el fin de la concesión de
explotación de la AP-1 terminará en un mes y medio habien-
do la empresa comunicado a principios del presente que el
ERE que se aplicará a la plantilla de la concesionaria comen-
zará a aplicarse el próximo día 16. En un intento de solu-
cionar la situación el comité de empresa ha solicitado una
nueva reunión a Fomento en la que participarían los repre-
sentantes ministeriales, empresa y trabajadores con el obje-
tivo de alcanzar un compromiso que permita, con el esfuerzo
de todos poder recolocar al 100% de la plantilla. 

La apuesta por la subrogación de la totalidad de la plantilla
en la futura nueva empresa que gestione el mantenimiento
de la autopista tiene como principal argumento el
conocimiento de la infraestructura de los actuales traba-
jadores. Cabe recordar que la AP-1 por sus características
no solo cuenta con medios y personal para el mantenimien-
to habitual sino con instalaciones que requieren cierto grado
de especialización para las campañas de vialidad invernal. 

Dado que el fin de la concesión se producirá en vísperas del
invierno la necesidad de contar con medios, equipos, per-
sonal suficiente y formado para garantizar la circulación
resulta imprescindible en la autopista.  

E

AP-1.Protesta laboral
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Vileña continúa con inversiones y mejoras. En esta
ocasión han sido unas calles, en concreto, la calle
principal del pueblo que va hacia el Cementerio, que
se encontraba en muy mal estado.

Poco a poco, la localidad va mejorando sus
infraestructuras y servicios a los vecinos. En esta
línea, se ha dotado también a los agricultores de
una toma de agua de fitosanitanios, una instalación
que permite la carga de agua para los depósitos de
sulfatos y herbicidas  directamente, lo que impide la
contaminación de fuentes y acuíferos. 

Con estas inversiones, el Ayuntamiento de Vileña
cierra el año, a la espera de nuevas mejoras en el
próximo año. 

Talleres de ambientación navideña
Como en años anteriores, Vileña organiza para sus
vecinos, unos talleres de ambientación navideña en
los que se elabora decoración y adornos que luego
adornarán espacios y rincones de la localidad. Entre
los materiales, mucho reciclado que se trabaja de
forma artesanal para dar una segunda vida a todo
aquello que ya no se utiliza pero que en este caso
servirá para sumergir a Vileña en las fiestas de la
Navidad. 

Mejoras en Vileña



l vaticinio de los especialistas 'Vespa Velutina' o
avispa asiática que formaron al los bomberos vo-
luntarios de la comarca hace dos años sobre la

llegada de este depredador insecto se han cumplido. 

Este pasado fin de semana se han localizado tres
nidos en puntos muy distantes entre sí de La Bureba
como son Valluércanes, Oña y Revillagodos lo que
muestra una preocupante dispersión territorial. En el
primer y segundo caso el nido es particularmente peli-
groso tanto para personas como animales ya que lo
han construido en un agujero en el suelo y por su
forma esférica y mimetismo con el terreno puede ser
fácilmente pisado. Cabe recordar que estas avispas
habitualmente solo atacan a las personas o animales
en defensa del nido atacando varias avispas al intruso
picándole rápidamente, incluso a través de la ropa, y
retroceden posándose otra vez en el nido. Su pauta es
defender el nido a toda costa, hasta tal punto que si se
aplica fuego en él, las avispas arriesgan su vida
defendiéndolo y pueden llegar a morir. En el caso de
Revillagodos el nido se ha localizado en el interior del
casco urbano del barrio briviescano construido en la
bajante de pluviales de una casa por lo que los
bomberos briviescanos precisarán de equipo para tra-
bajos en altura, además de trajes de protección espe-
ciales. 

La presencia de esta especie invasora extremada-
mente agresiva con las abejas productoras de miel en
una mala noticia para los apicultores burebanos que
pueden ver diezmadas sus explotaciones por los
ataques de las avispas asiáticas. La primera consta-
tación oficial de presencia de Vespa velutina en Europa

tuvo lugar en Francia, en el departamento de Lot et
Garonne, en 2005 extendiéndose rápidamente detec-
tándose su presencia en España en 2010 en
Guipúzcoa y Navarra. Según los estudios esta especie
invasora comenzó a colonizar zonas de la provincia de
Burgos en el año 2016 alcanzando áreas de las
Merindades ya en 2017 dado que su expansión es de
unos 50 kilómetros al año. 

Esto hace que existan muchas posibilidades de que el
próximo año la colonización ya alcance el término
municipal de la capital burgalesa, con una sola reina
ya se desarrolla el nido que podrá tener hasta 15.000
celdillas, dado que Revillagodos se encuentra a 51
kilómetros de la capital de la provincia. La presencia
de estos nidos en la comarca puede ser la explicación
de el continuado incremento de los enjambres de de
abejas itinerantes y de avispas autóctonas en la capi-
tal y pueblos de la comarca que han crecido de forma
desproporcionado los dos últimos años. Por su agre-
sividad ante ataques a sus nidos, fáciles de identificar
por su forma redonda, es muy recomendable alertar a
los servicios de emergencias para que procedan a su
correcta retirada. Según los especialistas en esta
especie los daños que pueden causar a las explota-
ciones de miel son muy elevados ya que se estima que
una sola avispa puede capturar entre 25 y 50 abejas al
día. Esto es posible dado que su tamaño es mucho
mayor lo que las permite matarlas de un golpe de
mandíbula. Posteriormente separan las partes del
cuerpo, las unen en una bola y las trasladan hasta el
nido para alimentar a sus larvas. Tras exterminar a las
abejas las avispas asiáticas entran dentro del panal y
también consumen la miel producida por la colmena.

E

La avispa asiática
ha llegado a La Bureba
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a Junta de Castilla y León ha dado luz verde a un con-
venio de colaboración para la restauración de las
cubiertas de la iglesia de la Asunción de Nuestra
Señora de Aguilar de Bureba, en Burgos, con una

aportación de cerca de 200.000 euros.En el acuerdo se
desarrolla entre la Diputación Provincial de Burgos, el
Ayuntamiento de Aguilar de Bureba y el Arzobispado de
Burgos, dentro del programa 'Uno por Uno' del Ejecutivo
autonómico en cuanto a actuaciones de intervención en el
patrimonio cultural.La Junta hará una aportación de
198.627 euros, que serán cofinanciados con Fondos
FEDER, mientras que el resto del montante, unos 258.000
euros, serán cubiertos por las otras tres instituciones que
han firmado el acuerdo, según la referencia del Consejo de
Gobierno de Castilla y León.Además de actuar en las
cubiertas se pretende intervenir en la coronación de muros
y de fábricas de piedra, donde se asienta la estructura de
madera de cubierta. También se plantea resolver la inesta-
bilidad del muro de cerramiento del cuerpo adosado a la
nave por el lado norte, que se encuentra en mal estado. 

Esperanzador acuerdo
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a Asociación de Baile La Sindical de Briviesca da
el salto este año a la pista internacional y lo hace
en el marco del Campeonato Mundial de Baile
Deportivo que se celebró en Bilbao del 12 al 14 de

octubre. El evento se desarrolló en el Arena Miribilla y
atrajo a más de 500 parejas de bailarines de 40 países
del mundo que se disputaron las primeras plazas del
podium. 

La delegación briviescana participó e l viernes 12 den-
tro de la sección de Baile Social junto a otras 16
escuelas de danza del norte de España. La cita vasca
incluyó campeonatos del mundo, un world open, prue-
bas de profesionales y dos competiciones nacionales.

Los competidores midieron fuerzas sobre la pista, que
derrocha glamour, ya que algunas bailarinas actúan
con trajes adornados con cristales de Swarovski. Para
testar el nivel de los participantes y elegir a la mejor
pareja, se desplazaron a Bilbao más de 20 jueces
internacionales. Este año, se han instalado stands a
pie de pista con los mejores productos del baile
deportivo. 

La organización del campeonato mundial corre a cargo
de la Asociación Bilbao Dance Sport que cuenta con la
colaboración del Ayuntamiento de Bilbao, la
Federación Española de Baile Deportivo, el Consejo
Superior de Deportes y la World Dance Sport
Federation. La organización de la sección de Baile
Social es responsabilidad de la Asociacion Bilbo
Aretoko Dantza Tara.

La Asociación de Baile La Sindical va camino de su
vigésimo aniversario. La entidad comenzó organizando
clases y festivales fin de curso y ha evolucionado
hasta convertirse en una comunidad de artistas profe-
sionales y amateurs que crece cada año. 

El colectivo sigue programando cursos si bien ha
ampliado la actividad a la dirección de eventos de
danza, música y artes. En los últimos años, ha pro-
movido galas de las artes, ferias de abril, fiestas fla-
mencas y encuentros interprovinciales de baile. Su
desafío es la organización de eventos artísticos de
reconocida calidad. 

El baile deportivo es una disciplina de competición.
Realmente, los bailarines son atletas de alto nivel que
siguen dietas especiales y entrenamientos altamente
exigentes dirigidos por entrenadores especializados.

Las parejas compiten ejecutando los 10 bailes de salón
que están divididos en dosmodalidades. En Standard
se incluyen vals inglés, tango europeo, val vienés,
slow fox y quickstep. En Latinos se encuadran rumba-
bolero, cha cha chá, jive, pasodoble y samba.

El baile deport ivo cuenta con el reconocimiento del
Comité Olímpico Internacional (COI) y se está traba-
jando para que sea incluido en los programas olímpi-
cos. En el baile social se practican los 10 diez bailes
de salón a nivel aficionado creando una potente can-
tera en 70 países del mundo.

L

La Sindical debuta en el
Campeonato del Mundo de Baile 



uerzas del Subsector de Tráfico de la Guardia Civil de
Burgos, han investigado en las proximidades de la
capital a M.H.C.G. de 49 años de edad, como presun-
to autor de un delito contra la seguridad vial por con-

ducir un vehículo a motor bajo la influencia de bebidas
alcohólicas superando las tasas establecidas. 

Los hechos ocurrieron a las 13:20 horas del pasado jueves
15 de noviembre, cuando en el kilómetro 251'400 de la N-I
se producía un accidente de circulación. Un vehículo arti-
culado -compuesto por cabeza tractora y semirremolque-
chocaba contra una furgoneta que se encontraba parada
por imperativos de la circulación en su carril; ésta su vez
era desplazada hacía adelante impactando contra un tercer
vehículo (un semirremolque) enganchado a otra cabeza
tractora que también estaba detenida por las mismas cir-
cunstancias. 

A consecuencia del accidente dos personas tuvieron que
ser atendidas en un centro hospitalario con pronóstico leve,
registrándose daños materiales en los vehículos implica-
dos. En el lugar se practicó la prueba de alcoholemia a los
conductores; el resultado de la alcoholemia realizada al
conductor del tracto camión que provocó el primer choque
fue positivo. 

Los resultados obtenidos mediante el aire espirado
mostraron una tasa de 1'29 y 1'26 mg/l, lo que supone
superar en casi 9 veces la tasa máxima permitida, que en
el caso que nos ocupa es de 0'15 mg/l teniendo en cuenta
el tipo de conductor y las características de vehículo, por lo

que M.H.C.G. fue investigado como presunto autor de un
delito contra la seguridad vial.

Las diligencias instruidas serán entregadas en el Juzgado
de Instrucción Nº 4 de Burgos. La ingesta de bebidas alco-
hólicas así como la de drogas y sustancias tóxicas influye
en el conductor de un vehículo con la disminución de la
capacidad sensorial, de reflejos y de atención en la con-
ducción, desvirtuando la percepción de la realidad, deter-
minando una conducción inapropiada y creando un concre-
to peligro para la vida propia y del resto de los usuarios de
la vía, aumentando exponencialmente la posibilidad de
sufrir un siniestro vial. 

Estas conductas al volante podrían conllevar administrati-
vamente hasta 1.000 € de sanción y penalmente podrían
ser castigadas con la pena de prisión de tres a seis meses
o con la de multa de seis a doce meses o con la de traba-
jos en beneficio de la comunidad de treinta y uno a noven-
ta días, y, en cualquier caso, con la de privación del dere-
cho a conducir vehículos a motor y ciclomotores por tiem-
po superior a uno y hasta cuatro años.

F

El conductor superó en casi nueve veces la
tasa máxima de alcohol permitida



Tres áreas por 167 millones
l El Consejo de Ministros ha
autorizado la celebración de
los contratos de concesión
de servicios para la

explotación de las áreas de servi-
cio de Quintanapalla, Briviesca y
Desfiladero, en la autopista AP-1,
Burgos-Armiñón, cuya concesión
termina el próximo 30 de noviem-
bre de 2018.

Al vencer el contrato y l ibe-
ralizarse el peaje, conforme a lo
previsto en el artículo 26 de la
Ley 37/2015, de 29 de septiembre
de Carreteras, es necesario
seguir prestando el servicio, por
lo cual la Dirección General de

Carreteras ha iniciado el proceso
de licitación.

Al tratarse de áreas de servicio
ya construidas, se licitarán me-
diante contratos de concesión de
servicio para la explotación de
áreas de servicio con un plazo de
5 años, el máximo permitido en el
artículo 29.6 de la Ley 9/2017, de
8 de noviembre, de Contratos del
Sector Público.

El valor estimado de cada contra-
to, conforme al artículo 101.1.b
de la Ley 9/2017, de 8 de noviem-
bre, de Contratos del Sector
público, es:

-      Área de servicio de    
Quintanapalla: 
75.850.495,82 €

-      Área de servicio de 
Briviesca: 
48.237.876,66 €

-      Área de servicio de   
Desfiladero:
42.986.991,38 €. 

E



l acuerdo cerrado ayer por Siro y
la multinacional Cerealto para la
integración de ambas compañías
en un mismo Grupo alimentario

multinacional, Cerealto Siro Foods, ten-
drá efectos directos en las plantas de
bollería ubicadas en la comunidad
autónoma de Briviesca, El Espinar y
Medina del Campo. Según la citada
nota todas ellas, junto con las radicadas
en Navarrés, Valencia, las de pan en
Antequera, Málaga, y Paterna,
Valencia, conforman un paquete de
desinversión por lo que serán puestas a
la venta. En la nota se reconoce que
"estas líneas de negocio han experi-
mentado un crecimiento notable en los
últimos años y presentan excelentes
perspectivas de desarrollo" pero no
entran en la estrategia del nuevo grupo.

El proceso de desinversión, aseguran,
se realizará "siempre asegurando la
búsqueda del mejor comprador, para el
que dichos negocios formen parte del
CORE de su estrategia, que garanticen
el empleo y las condiciones laborales
de las personas que trabajan en ellos". 

En ese sentido fuentes sindicales de la
planta briviescana han afirmado que
"los trabajadores tienen en vigor el ac-

tual convenio colectivo hasta diciembre
de 2019" por lo que la operación no
debería repercutir en la plantilla con el
cambio de propietario, cuando este se
produzca. Un dato que también permite
augurar un futuro sin sobresaltos para
los trabajadores es que Mercadona,
principal cliente de estos negocios, ha
asumido el compromiso para con el
nuevo comprador "de dar continuidad a
los negocios de Pan y Bollería, siempre
dentro de la garantía de calidad, eficien-
cia e innovación", aseguraron desde el
nuevo grupo. Esta venta de la planta
briviescana será la tercera desde que la
entonces Repostería Martínez fuera
vendida al grupo Bimbo en 1999 para
posteriormente ser adquirida por el
Grupo Siro en 2009 y en mayo de 2017
por Cerealto. 

Cabe recordar que la planta es la princi-
pal industria de la capital burebana, con
una plantilla de casi medio millar de tra-
bajadores, y en la última venta a
Cerealto se suscribió un acuerdo que
contemplaba la formalización del com-
promiso de mantener el 100% de los
puestos de trabajo y todas las condi-
ciones laborales de la plantilla así como
su antigüedad. Respecto al interés que
pueda despertar en el mercado la pues-

ta a la venta de las plantas de bollería
del nuevo grupo en la que se incluye la
briviescana las cifras facilitadas por
Cerealto son atractivas. 

Así se especifica que "el negocio de
bollería cerrará con un volumen de
74.000 toneladas y crecimiento de 4,9
por ciento" en términos de volumen en
2018 mientras que el mercado evolu-
ciona "positivamente" y se prevé que
cerrará entorno al 2,7 por ciento. 

Esto indica que la desinversión no
responde a una cuestión de pérdidas en
el negocio sino a un cambio de estrate-
gia que el nuevo grupo, Cerealto Siro
Foods, concentrar sus recursos opera-
tivos y financieros en las categorías de
Galletas, Cereales y Pasta, líneas de
negocio con gamas de producto de
carácter global y amplio potencial de
desarrollo en diferentes mercados. 

En esta fusión Siro aporta el
conocimiento y toda su experiencia en
la cadena de valor en dichas cate-
gorías, mientras que Cerealto propor-
ciona la estructura internacional de su
negocio, así como sus compromisos
con clientes internacionales.

E

La planta de bollería briviescana de Cerealto
sale a la venta
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